

BIENVENIDA

Muy buenos días a todas y a todos. Bienvenidos a la Feria Destaca.

Tras muchos meses de esfuerzos y trabajo, damos inicio con este acto a la Feria Destaca 2014, la primera feria de transferencia científica y tecnológica de la Comunitat que, estoy convencido de ello, colmará todas las expectativas. La Cátedra de Innovación Cerámica, como les explicará ahora su director, Juan Carda, ha preparado con mucho cariño y con un cuidado milimétrico cada detalle de esta fiesta de la innovación y la transferencia del conocimiento en la que vamos a poder conocer innovaciones muy interesantes para nuestro día a día y que estoy seguro serán claves en el futuro, como la impresión 3D o los drones. Todas ellas aplicadas a ámbitos que nos afectan aquí, a nuestra comarca, de muy cerca como son la cerámica, la sanidad o el deporte.

Sin más, dejemos que sea el artífice de todo lo que ven aquí, Juan Carda, quien nos explique en qué consiste Destaca.

-----

Gracias, Juan. Damos ahora la palabra al rector de la Universitat Jaume I, Vicent Climent

-----

DISCURS

Rector de la Universitat Jaume I, Vicent Climent Jordà

Presidente del Consejo Social, José Luis Brea Ferrer

Director General de Planificación y Servicios de la Conselleria de Economía, Industria, Turismo y Empleo, Miguel Ángel Moliné

Subdirectora General de Universidades de la Conselleria de Educació, Cultura y Deportes, Ángeles Pellicer Lloret

Vicerrectores de la Universitat Jaume I, Miguel Ángel Moliner y Pilar García Agustín

Director de la Càtedra de Innovación Ceràmica, Juan Carda

Concejales del Ayuntamiento de Vila-real, patrocinadores, expositores y conferenciantes

Muy buenos días a todos.

En primer lugar, quiero darles la bienvenida a Destaca y agradecerles a todos su presencia hoy en esta feria. Porque es su participación e implicación en este certamen lo que ha hecho de Destaca un evento de primer nivel: la primera feria de transferencia científica y tecnológica de la Comunitat Valenciana. Un evento que no podía celebrarse en otro lugar que aquí, en Vila-real, y de la mano de la Cátedra de Innovación Cerámica, que ha demostrado en sus escasos dos años de trayectoria que las ganas, la energía y el potencial innovador de nuestra ciudad y nuestra comarca pueden dar los mejores frutos.

La Cátedra lo ha tenido claro desde el principio. Igual que la UJI, que las más de 100 empresas e instituciones representadas hoy aquí y, por supuesto, el Ayuntamiento de Vila-real. Desde el primer minuto tuvimos claro que ganar el futuro pasaba por reinventar el presente. Pero reinventar no significa partir de cero, de la nada. Significa sobre todo, y así lo hemos entendido siempre, volver a confiar en nuestro tejido productivo, en nuestra sociedad históricamente innovadora y vanguardista, y facilitarle las herramientas para seguir progresando. Ese es el cometido de las instituciones públicas y por ese objetivo hemos venido trabajando sin descanso en los últimos tres años desde que en 2011 nos fue concedida la distinción de Ciudad de la Ciencia y la Innovación y pasamos a formar parte del club de ciudades innovadoras que supone la red Innpulso.

El esfuerzo, sin ninguna duda, ha valido la pena. Sabemos que queda todavía mucho por avanzar en este camino, pero poder dirigirme hoy a todos ustedes, empresarios, investigadores, académicos y profesionales, desde este reconvertido Centro de Congresos, Ferias y Encuentros, es la mejor evidencia de que esa apuesta, que quizás al principio algunos veían con cierto escepticismo, ha sido acertada.

En estos 3.000 metros cuadrados de exposición o en las cerca de 40 ponencias y demostraciones que vamos a ver en los próximos tres días, la Feria Destaca resume a la perfección cuál es el modelo de ciudad que soñamos hace tres años y

por el que vamos a seguir trabajando. Es la confluencia de tres proyectos en los que hemos puesto muchas ilusiones, empeño y esfuerzo, tanto humano como económico, con el convencimiento de que se trata de las mejores herramientas de las que podemos dotar a nuestra ciudad y nuestras empresas para ganar el futuro.

El primero de ellos, sin duda, es el posicionamiento de Vila-real como Ciudad de la Ciencia y la Innovación. La consecución de la marca de ciudad innovadora y la entrada en Innpulso; la participación en la Fundación Globalis como patronos fundadores; la creación, junto a la UJI, de la propia Cátedra de Innovación Cerámica; los programas Vilabeca y Vilaemprén... son quizás las caras más visibles de un proyecto de ciudad basado en la innovación, la tecnología y el conocimiento, que impregna de manera transversal todas las políticas públicas con una inversión estimada de más de 500.000 euros al año.

Pero Destaca es también el fruto, muy maduro a pesar de su juventud, de otro gran proyecto de ciudad que en apenas un año está reportando también muchas satisfacciones: la creación de la marca de Vila-real como Ciudad de Congresos, Ferias y Eventos. Los más de 7.000 congresistas que han pasado por el municipio en los primeros meses del año o el músculo demostrado en la organización de esta feria, con más de 300 profesionales e investigadores de ámbito internacional convocados, son una buena muestra de los beneficios que la marca de congresos puede reportar en un futuro en términos de reputación, creación de riqueza, economía y, lo que es más importante, trabajo.

El tercero de los proyectos que tiene su reflejo en Destaca es clave para que hoy podamos estar aquí y es, quizás, una de las cuestiones de las que más orgulloso me siento como alcalde. No hay innovación sin conocimiento. Y no hay conocimiento sin universidad.

Vila-real, una ciudad con vocación de capitalidad de servicios y larga tradición universitaria con la presencia de la UNED, había vivido incomprensiblemente hasta hace tres años prácticamente de espaldas a la universidad de Castellón. Hoy, la UJI es una realidad en Vila-real; una realidad con la que convivimos y sin la cual

Destaca, entre otras muchas cuestiones, no habría sido posible. Por eso, aprovecho una vez más para mostrarle todo nuestro agradecimiento al rector de la Jaume I y su equipo y también, como no podía ser de otra manera, al catedrático Juan Carda, sin el cual todo el camino que hemos recorrido para llegar hasta aquí no habría sido posible.

Para finalizar, quiere agradecer el esfuerzo y la dedicación de la concejala de Relaciones Institucionales, Sabina Escrig, responsable del proyecto de Ciudad de Congresos, y el concejal de Innovación, Xus Sempere, así como a sus respectivos equipos que en los últimos meses han trabajado sin descanso para que esta feria sea posible.

Gracias también a todas las empresas e instituciones colaboradoras, que con sus proyectos de vanguardia y sus innovaciones tecnológicas van a hacer de esta feria un evento de primera magnitud. Empresas e investigadores que demostráis día a día que la innovación no es una entelequia sino una realidad palpable y factible que no sólo mejora la competitividad de nuestra economía sino, sobre todo, nuestra vida.

Muchas gracias por su atención y, de nuevo, bienvenidos a Vila-real. Queda inaugurada la Feria Destaca 2014